

Особенности правового регулирования финансового обеспечения здравоохранения на территории города Байконур

Малышева Анастасия Андреевна,
аспирант кафедры финансового, банковского и таможенного права
имени профессора Нины Ивановны Химичевой
Саратовской государственной юридической академии (СГЮА)
asyamalysheva@mail.ru

В Российской Федерации одним из основных источников финансового обеспечения здравоохранения являются средства обязательного медицинского страхования. Аккумуляция финансовых ресурсов обязательного медицинского страхования происходит посредством функционирования Федерального фонда обязательного медицинского страхования, а непосредственное управление ими на территории субъектов Российской Федерации осуществляют территориальные фонды обязательного медицинского страхования. В настоящее время функционируют 86 территориальных фондов обязательного медицинского страхования, однако лишь 85 действуют на территории нашей страны. Еще одним фондом, выполняющим подобные функции, является территориальный фонд обязательного медицинского страхования города Байконур. Публично-правовое образование город Байконур является административно-территориальной единицей Республики Казахстан, которая функционирует в условиях аренды и наделяется на данный период статусом, который соответствует городу федерального значения РФ. В статье рассматриваются пробелы правового регулирования бюджетных правоотношений между Российской Федерацией и городом Байконур, особенности признания международных договоров в качестве источников финансового права и финансово-правового регулирования обязательного медицинского страхования, а также вопросы обеспечения прав граждан Российской Федерации при осуществлении нормативного регулирования финансового обеспечения предоставления бесплатной медицинской помощи на территории города Байконур.

Ключевые слова: финансово-правовое регулирование, обязательное медицинское страхование, здравоохранение, город Байконур, соглашение, субъект бюджетных правоотношений.

Peculiarities of the Legal Regulation of the Financial Support of Healthcare in Baikonur

Malysheva Anastasia A.
Postgraduate Student of the Department
of Financial, Banking and Customs Law
Named after Professor Nina I. Khimicheva of the Saratov State Law Academy (SSLA)

One of the main sources of health care financing in Russia is the means of compulsory medical insurance. Accumulation of financial resources of obligatory medical insurance occurs through functioning of Federal Fund of obligatory medical insurance, and direct management of them in the territory of subjects of the Russian Federation is carried out by territorial funds of obligatory medical insurance. At present, there are 86 territorial funds of compulsory medical insurance, but only 85 operate on the territory of our country. There is also a fund outside Russia - a territorial Fund of compulsory medical insurance of the city of Baikonur. The city of Baikonur is an administrative-territorial unit of the Republic of Kazakhstan, which is under lease and is endowed for this period with the status that corresponds to the city of federal importance of the Russian Federation. The article discusses the gaps in the legal regulation of budgetary relations between the Russian Federation and Baikonur city, especially the recognition of international treaties as sources of financial law and financial legal regulation of the compulsory health insurance, as well as issues of ensuring the rights of citizens of the Russian Federation in the process of legal regulation of financial providing of free medical care on the territory of Baikonur.

Keywords: financial and legal regulation, compulsory health insurance, health care, the city of Baikonur, the agreement, the subject of budgetary legal relations.